

Mgr Lapointe, vicaire général de Chicoutimi, résume son travail en dix minutes, et donne des chiffres et statistiques établissant que la dévotion eucharistique, dans le diocèse de Chicoutimi, est actuellement en progrès. Après ce dernier rapport, le secrétaire annonce que le temps manque pour la lecture des deux derniers travaux au programme : « L'Association de l'œuvre des Églises pauvres à Rome », par Mgr Laurenti, rapport qui devait être lu par M. l'abbé Clapin, supérieur du Collège canadien à Rome, et « l'Eucharistie dans les premiers siècles, d'après les fouilles archéologiques d'Afrique », par le Rév. Père Delatre, des Pères Blancs d'Afrique, travail qui devait être lu par le supérieur de leur Postulat de Québec.

Au coup de midi, la président lève la séance, en se faisant l'interprète des sentiments de l'auditoire pour remercier les distingués rapporteurs qui ont dit des choses si remplies d'intérêt. Il résume, en quelques mots, la plupart des travaux, appuyant d'une façon spéciale sur celui de Mgr de Valleyfield et sur celui de M. le chanoine Gauthier. Il convoque tous les catholiques au prochain Congrès eucharistique d'Espagne, congrès dont nous devons demander au ciel le plein succès, pour nous rendre au vœu émis plus haut. Il demande aussi de travailler à la conservation de la langue maternelle, pour le développement du règne de Dieu dans les âmes et de la dévotion eucharistique, la langue étant plus intéressée qu'on pourrait le croire à la conservation de la foi, surtout quand c'est la langue française... « qui n'est pas encore hérétique ». Mgr le président termine en donnant comme résolutions pratiques de cette séance : l'assistance à la messe et la communion fréquente.

La séance est levée au milieu d'applaudissements redoublés.

L'ABBÉ J. MELANÇON.

3^e SÉANCE (DITE SÉANCE DES DAMES) : à l'Université Laval (jeudi, à 2.30 heures). — Cette séance devait être consacrée à des travaux relevant du domaine de la femme ou concernant l'apostolat féminin. Président : Mgr Emard, évêque de Valleyfield ; secrétaire, M. l'abbé Elie-J. Auclair, de la *Revue canadienne*, vice-président du Comité des travaux et président du Comité de publicité ; rapporteurs : le Très Rév. Père Hage, des Dominicains, Mme Béïque, présidente de la Fédération nationale Saint-Jean-Baptiste, M. l'abbé Charles Lamarche, aumônier de Villa-Maria, Mme Faustin, de la Ligue patriotique des Françaises, M. l'abbé Henri Gauthier, fondateur et directeur du « Foyer », Mme Gérin-Lajoie, secrétaire de la